
Homélie du 32e dimanche T.O. 
 
Voilà bien des noces étonnantes que celles-ci, les retardataires trouvent porte close, 
car " l'heure, c'est l'heure, et après l'heure, c'est plus l'heure " selon le mot de Jules 
Jouy. 
 En parlant d'heure, et de noces, à l'heure actuelle, on nous interdit de célébrer des 
mariages de plus de 6 personnes ! ....mais, n'allons surtout pas croire, que c'est en 
raison du plan de confinement gouvernemental, que 5 de ces 10 vierges se font 

refouler !  
Ces 10 vierges invitées pour les noces, ne sont pas de simples demoiselles 
d'honneur, ce sont les épouses…les épouses que sont nos âmes, dans leur désir 
lumineux d'union à Dieu, ce que symbolisent ces lampes allumées, et plus encore 
cette provision d'huile, qui prépare l'attente de l'époux dans nos vies. 
Aucune âme n'est faite pour rester "vieille fille", car l'âme est appelée à être féconde 
dans son union au Christ-époux. 
On ne peut rencontrer l'époux, que parce que celui-ci vient à nous, comme le 
suggère la parabole : " Voici l'époux, sortez à sa rencontre ". 
Or, cette rencontre se prépare : ainsi, en va-t-il de ces 5 prévoyantes, qui se sont 
procurées une réserve d'huile pour alimenter leur lampes, image de leur âme en 
attente du Christ.  
Quant aux insouciantes, avec leur lampe à huile, sans huile...elles se retrouvent " la 
mort dans l'âme", pour avoir oublié le but ultime de leur vie, que sont ces noces. 
L'époux ne peut s'unir qu'à une âme qui entretient la lumière, et certes pas, à une 
âme enténébrée. 
La parabole nous dit, que l'époux tardant, les vierges s'endormirent, quand un cri les 
réveilla au milieu de la nuit...cet endormissement, et cette nuit, dans la symbolique 
chrétienne, représentent la mort l....Dans la seconde lecture (1Th4 13-14), 
l'apôtre Paul emploie ce terme " endormis ", à trois reprises, pour parler des 
défunts ...quand on dort, on vit toujours, par son âme, une vie, dans l'au -delà que les 
5 insouciantes n'avaient ni prévu, ni préparé.... 
Ce cri dans la nuit : " Voici l'époux qui vient ", est sans doute à rapprocher" Du signal 
donné par la voix de l'archange " dans la seconde lecture, qui annonce la venue du 
Christ en Gloire ...A partir de cet instant, il n'y a plus rien à faire, "les jeux sont 
faits,…rien ne va plus "  pour ceux qui n'auront pas misé leur vie sur la Vie  :  ....  ce 
sera trop tard , impossible de partager son huile , pas plus qu'on ne peut partager 
son âme ...chacun devra répondre pour lui-même . 
A la mort, l'âme est figée dans ses choix, elle ne peut plus rien pour elle-même...c'est 
donc ici-bas que notre salut se joue, dans l'accueil que nous réservons à la Sagesse 
Divine, qui ne se dérobe pas à nous, et mieux encore qui se manifeste : on la 
"trouvera assise à notre porte", et " elle se laisse trouver par ceux qui la cherche" 
(livre de la Sagesse, 1ere lecture) 
Avant l'heure (de la mort), c'est l'heure de la chercher, et de l’accueillir…Comment, 
en effet, prétendre pouvoir entrer en Dieu dans l'au-delà, quand on lui a refusé 
l'accès en nous, ici-bas ? 
 


